INONDATION DE JANVIER 1995

શ્ચસ્

Journal Ouest France - édition de Vannes

(documents conservés aux Archives Départementales du Morbihan, cote JO 238)

faiblesse. Côtes-d'Armor. Situation stable, voire en légère amélioration. L'eau a commencé à baisser à Gouarec, dont le centre-ville était sous 1,20 m d'eau jeudi soir, entraînant la fermeture de l'école. Une trentaine de routes secondaires restent fermées.

extrait du Ouest-France en date du 28/01/1995

Journal Le Télégramme - édition de Saint-Brieuc

(documents conservés aux Archives Départementales des Côtes d'Armor, cote 167/A)



extrait du Télégramme en date du 25/01/1995

Le bourg de Gouarec à nouveau inondé

Comme on pouvait le craindre en raison des mauvaises prévisions météo, la partie basse du bourg est à nouveau sous les eaux. La montée de l'eau, qui semble plus rapide que dimanche, menace à nouveau les habitations de la rue de la Gare, la rue du Sénéchal et la rue de la Mairie.

Hier à midi, la hauteur atteignait déjà 30 cm par endroits, bien que l'inondation des rues n'ait commencé que le matin.

L'effort des pompiers de Rostrenen qui ont œuvré mardi, toute la journée, pour assécher une trentaine de maisons touchées, risque d'être de ce fait réduit à néant.

On s'organise

Les habitants de ce secteur du bourg s'organisent tant bien que mal, dans le calme. Ils sont en effet habitués à cette situation qu'ils ont dû supporter plus d'une dizaine de fois en un peu plus d'un siècle : un terrible orage le 22 août 1880, puis en 1910, en janvier 1925, le 30 décembre 1926, le 5 décembre 1929, les 28 et 29 novembre 1930, les 26 et 27 février 1935, les 6 et 7 janvier 1936, en janvier 1950, le 11 février 1974, le 4 février 1988, le 12 février 1988 encore et enfin dimanche dernier!

Divers travaux ont pourtant été faits, notamment à l'écluse de Saint-Hervé, pour tenter de supprimer ces inondations mais quand les précipitations sont à ce point importantes, il apparaît malheureusement que rien n'y fait

Des routes inondées dans le sud-ouest

Suite à la reprise des chutes de pluie, de nombreuses routes ontété inondées dans le sud-ouest des Côtes-d'Armor, et rendues de ce fait impraticables à la circulation, depuis le milieu de l'après-midi.

La gendarmerie signalait ainsi des perturbations sur les RD 15, 5 et 76 dans le secteur de Gouarec, sur la RD 95 vers Saint-Gelven, sur la RD 22 au niveau de Belle-Isle-en-Terre et sur la RD 81 à Saint-Connec.

extrait du Télégramme en date du 26/01/1995

Plus d'un mètre d'eau par endroits Quelques Gouarécains ont abandonné leurs maisons

A Gouarec, dans la partie basse du bourg, l'eau atteignait une hauteur de 1,10 m hier à midi par endroits. Au pont, sur le canal, la hauteur d'eau atteignait 2,85 m hier matin.

Durant la matinée d'hier, les employés communaux et les pompiers de Rostrenen ont dû évacuer plusieurs personnes avec leur barque et ravitailler celles qui préféraient rester dans leur maison. D'autres personnes ont purement et simplement quitté leur habitation devant la rapide montée de l'eau.

Hier, on estimait au chef-lieu du département que Gouarec était l'endroit où la situation était la plus critique. La mairie, l'église et plusieurs commerces avaient les pieds dans l'eau.

13° inondation en un peu plus d'un siècle

Dans le secteur de Parc Braz, situé en bordure du Blavet, sévèrement touché, les barques se



seront très importants. C'est la

13° fois que Gouarec subit des

extrait du Télégramme en date du 27/01/1995

révèlent aussi fort utiles. Il apparaît d'ores et déjà que les dégâts

inondations de cette importance